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MINUTA DA  ATA DA PLENÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS 1 

AFLUENTES  DO ALTO SÃO FRANCISCO (CBH-SF1)   2 

 3 

Minuta da Ata da 3ª Reunião de 2020, realizada em 20 de agosto de 2020, por 4 

videoconferência através da plataforma JITSI MEET. Estiveram presentes à reunião 5 

Estiveram presentes à reunião: Paulo José de Oliveira(APPA);Maria de Lourdes 6 

Amaral Nascimento (IGAM); Júlio César dos Santos ( COPASA); Alexandre Ferreira 7 

(CSN); Bruno Machado Kraemer (EPA); Lessandro Gabriel da Costa (ASF); Gustavo 8 

Gazzineli (FONASC); Joelma de Fátima Fernandes Rodrigues (Prefeitura Municipal 9 

de Japaraíba); Geovani Paim Soares (WHITE MARTINS); Lucélio Nativo 10 

Assunção(EPA); Patrick de Carvalho Timochenco(IEF); Edivaldo Dias Silva 11 

(Prefeitura Municipal de Luz); Dirceu de Oliveira Costa(SAAE de Piumhí); Gustavo 12 

Silveira Borges Carvalho (ACASF); Aroldo Felipe Freitas(SEMAD); Andréia Luciene 13 

Silva Araújo (Prefeitura Municipal de Bom Despacho); Leonardo Ribeiro Borges 14 

(PMMG); Humberto Coelho de Melo (IFMG); José Jorge Pereira (IGAM);Ana Luisa 15 

Silva Rodrigues ( Prefeitura Municipal de Pains). Como visitantes compareceram à 16 

reunião: Débora Emília da Silva; Albani Dias de Carvalho (EPAMIG); Domênico 17 

(CODEVASF); Jordão (CODEVASF). 1) Abertura da reunião e conferência de 18 

quórum: Após conferência de quórum deu-se início a reunião às 13h00min iniciou-19 

se com o cumprimento do Presidente do CBHSF1 Sr. Dirceu de Oliveira Costa a 20 

todos os conselheiros e agradecimento pela participação de todos. 2)Apreciação e 21 

aprovação da ata da reunião extraordinária realizada por meio de 22 

videoconferência (05/06/2020): O presidente do CBH-SF1 Dirceu de Oliveira Costa 23 

(SAAE Piumhí), coloca a Ata da 2ª Reunião Extraordinária de 2020 em votação. Na 24 

sequência o conselheiro Gustavo Gazzinelli (FONASC), vota a favor da não 25 

aprovação da ata e solicita a inclusão de uma fala, que conforme informado será 26 

encaminhada no e-mail do CBH-SF1 e sugere que a apreciação e possível 27 

aprovação da ata seja realizada na próxima reunião após modificaçãoes. O 28 

conselheiro Gustavo Carvalho (ACASF) sugere que as sugestões para modificações 29 

sejam encaminhadas previamente por e-mail afim de agilizar o processo durante a 30 

reunião. Dirceu informa que devido a extensão do item de pauta a aprovação será 31 

pautada para a próxima reunião conforme solicitado pelo conselheiro Gustavo 32 

Gazzinelli, após a inclusão de uma fala importante que não constou na ata e que 33 

nas próximas reuniões as modificações sejam realizadas no momento da reunião. 34 

Então Gustavo Gazzinelli (FONASC) fala que é importante que a ata seja o mais 35 

representativa possível pois é o documento que comprova a reunião e o que nela foi 36 

discutido. Na sequência o conselheiro Paulo José (APPA), fala que precisa haver 37 
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uma melhor organização das reuniões virtuais bem como a melhor condução para 38 

que a reunião seja coordenada da melhor forma possível. 3)Informes da Diretoria:  39 

4)Informes sobre a concessão de bens móveis relativo ao convênio IGAM, 40 

CBH-SF1 e ASF: Dirceu inicia falando que a Associação Ambientalista do Alto São 41 

Francisco ( ASF) sempre apoiou o comitê na questão de responsabilidade pela 42 

guarda e conservação dos bens e continuará apoiando. Informa que o processo de 43 

renovação do Termo de concessão segue em andamento e que o comitê já 44 

encaminhou toda a documentação solicitada e alguns bens que não estão em uso 45 

serão devolvidos ao IGAM. Na sequência o secretário do CBH-SF1 Lessandro 46 

Gabriel da Costa (ASF) informa que conforme sugerido pelo secretário adjunto 47 

Patrick de Carvalho Timochenco (IEF), foi realizado um levantamento de todos os 48 

bens que foram registrados por fotos que posteriormente serão divulgadas para 49 

todos os conselheiros. Lessandro informa que o levantamento foi realizado afim de 50 

verificar o estado de conservação dos bens para indicar o que o comitê poderia 51 

devolver e os bens que continuariam sendo utilizados. Lessandro fala também da 52 

importância de apoio para que o comitê tenha uma sede própria e na sequência 53 

ressalta que houve uma melhoria na participação dos membros do Comitê em 54 

reuniões. Na sequência a conselheira Maria de Lourdes (IGAM) que é necessário 55 

que o comitê envie por suas necessidades e reinvindicações por ofício para o IGAM, 56 

assim poderão ser analisadas e avaliadas as condições em atender as 57 

necessidades do comitê, mas que não vê como necessidade para fortalecer o comitê 58 

que possua sua sede própria, e diz que o comitê será bastante fortalecido com o 59 

Plano diretor e um maior alinhamento dentro do comitê. 5)Encaminhamentos 60 

sobre o Programa Produtor de Água na região do Alto São Francisco: Dirceu 61 

inicia apresentação o projeto Produtor de Água que o qual vários municípios do 62 

Comitê já estão com seus projetos em andamento. Dirceu destaca também a 63 

questão de saneamento em áreas rurais visto que 99% das propriedades rurais não 64 

possuem tratamento. Então o projeto está buscando também a instalação de foças 65 

nessas propriedades rurais. E informa que surgiu a possibilidade de execução de 66 

algumas obras em parceria com a ANA. NA sequência informa que a Prefeitura 67 

Municipal de São Roque de Minas encaminhou um ofício solicitando apioio em 68 

seguida Dirceu apresenta o projeto Produtor de águas da Canastra encaminhado 69 

pela Prefeitura de São Roque de Minas e explica que esteve no município mas que 70 

o comitê não tem recurso financeiro para realizar esse apoio contudo o projeto será 71 

encaminhado para o comitê federal afim de buscar recursos financeiro. Dirceu fala 72 

sobre algumas das obras já em andamento como em Doresopólis, Formiga e 73 

Piumhí. Informa que já realizaram todos os levantamentos, demarcaram as obras e 74 
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os produtores rurais já aderiram as ações do projeto e irão receber pagamento por 75 

serviço ambientalois além da reservação do meio ambiente estão recuperando 76 

áreas. 6)Definição de microbacias para implantação de Projetos de 77 

Revitalização hidroambiental com foco no controle de processos erosivos e 78 

proteção de nascentes e áreas ciliares a pedido da Codevasf: O representante 79 

da Codevasf Jordão faz uma detalhada apresentação por compartilhamento de tela 80 

acerca da definição de Microbacias para a implantação de projetos de Revitalização 81 

hidroambiental com foco no controle de processos erosivos e proteção de nascentes  82 

e áreas ciliares e na sequência deixa a palavra aberta para as considerações dos 83 

conselheiros. O conselheiro Gustavo Carvalho (ACASF) sugere que façam seus 84 

estudos com base no que será encaminhado pela Codevasf onde cada membro 85 

conselheiro faça uma análise e o assunto seja pautado na próxima reunião e sugere 86 

a crianção de uma 5ª ou 6ª bacia conforme o entendimento dos conselheiros. Na 87 

sequência Dirceu fala que precisam criar também os grupos de trabalho e 88 

comissões. E ressalta que nenhuma das áreas que serão abrangidas fazem parte 89 

do programa produtor de água. Aroldo fala que sobre a disponibilização de dados 90 

seria interessante que a Codevasf consulte o IEF. Gustavo Gazzinelli (FONASC) 91 

fala que seria importante ter um mapa das áreas abrangidas pelo programa produtor 92 

de água pois são áreas que já possuem recursos dando-se prioridade a áreas que 93 

não possuem recursos. Gustavo fala ainda que seria importante fazer uma reunião 94 

da câmera técnica de planos para discutir o assunto para definição das Microbacias. 95 

7) Assustos gerais: Não houve discussão acerca de assuntos gerais. 8) 96 

Encerramento: Não havendo mais assuntos a se tratar, foi declarada encerrada a 97 

sessão as 17h29mim a qual foi lavrada a presente ata. 98 

                                              99 

Dirceu de Oliveira Costa 100 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto São 101 

Francisco CBH-SF1 102 


